
反响

连日来
!

快报关于三桥收费年限的报道所引发的关注不断升

温
"

昨天
!

浦口区拟花百亿买下
!

条过江通道的消息也由此更

受关注
"

这意味着
!

纬七路
#

纬三路
#

长江五桥这
!

个通道

有望实现
$

政府花钱
#

百 姓 免 费
%

的 大 好 事
"

在为此叫好的同时
!

也有人对此表达担

忧
!

一是来自对浦口区财力的不确定
&

第

二是因为这势必影响到长江三桥
#

长

江二桥及准备推行的年票制
!

能

否获批尚未可知
"

但是无论如

何
!

这都给当下的三桥
$

年

限门
%

提供了一个备受

期待的解决方案
'''

政府为公共产品买

单不只是
$

趋

势
%!

也是完全

可 行 的
(

三桥
$

有苦说不出
%)
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四桥
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例外
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政府投资
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条通道免费
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二桥三桥不乐意
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是通道就得花钱
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本来就应该免费
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影响一
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便于二桥三桥回购
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影响二
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年次票制可能要黄
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影响三
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公共产品由公共财政买单
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南京的跨江交通难题究

竟怎样解决
!

中国城市交通

规划学会副理事长
"

南京市

交通规划研究所所长杨涛认

为
#

关键要充分兼顾民众
"

投

资方
"

开发商
"

企事业单位和

政府自身等不同主体利益
$

!""#

年
%

南京市交通规划研

究所专门就跨江交通经营模

式进行了调研
$

杨涛说
%&

当

时我们提出的跨江交通模式

共有三种
$ '

一
"

$%&!

年次票制
$ &

尽

管在社会公平性方面有质疑
%

但在南京的现状下
%

学习其中

的成功经验也未尝不可
$ '

杨

涛认为
%

采取年次票制
%

取消

已有的二桥
"

三桥收费站和拟

建的纬七路过江隧道收费站
%

可以最大限度缓解跨江交通

全天候严重拥堵的被动局面
%

最终的目标格局是
&

外围收

费
%

城内无站
'$

二
"

土地捆绑联合开发
$

&

这是我们当时向有关政府部

门力主的一种模式
$'

杨涛说
%

这个模式可以在不向老百姓

收费的前提下
%

实现政府
"

投

资商的利益共赢
$

具体做法是

在城市重大公共基础设施如

地铁
"

公路
"

桥隧等建设经营

过程中
%

通过土地
"

物业
"

广

告
"

商业等盈利途径
%

由政府

与开发商联合投资建设和经

营
$

北美
"

欧洲
"

日本和我国香

港
"

台湾地区都有许多成功的

案例
$

在南京的地铁建设中也

已经引入这种建设开发经营

模式
$ &

南京江北土地资源比

较丰富
"

土地价格相对低廉
$

联合开发带来的效益是多重

的
(

居民过江不收费
%

政府财

税收入也能拉得动
$ '

三
"

信贷融资
$

杨涛表示
%

在信贷开发当中
%

收费还贷是

一种形式
%

另外也可以采取政

府直接信贷开发
%

后者即为一

种不收费形式
$

"#$

版 !""#!$$"%# $%& '(&)*+ ,(-./ 01-23 封面新闻
%&

小时读者热线
*

'($($

都市圈圈网
)))*+,--*./

!!"#$%&

'()*+'(,-.

长江三桥收费
$

年限门
%

追踪

4567 '89:;<=>?

能否成功
)

要看二桥三桥脸色

影响

一旦成功
!

便于二桥三桥回购

政府被指
$

多重违约
%

三种模式化解过江难

!

专家建议

政府部门
*

我们没钱回购
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回应
,

本版撰文

快报记者 郑春平 毛丽萍

政协委员
*

可以逐步回购


